
9番から始めます。9番の、このまず最初に「以外」なんです。けれども、気をつけてくださ
い、「〜以外」の後ろに名詞が来る時にはこれ「以外の」でも「〜以外」にこの時は
predicate動詞なんですけれども。これは何かそのexceptのexcluding X という意味があ
ります。例えば、MIT以外の⼤学と⾔ったら、universities except for MIT の意味が
あります。でも、MIT 以外にって⾔ったら、besides MIT, like Harvard or 
Princeton, participated in。これ、意味がちょっと違いますから気をつけてくださ
い。例えば1番、私はウニ(sea urchin)以外の寿司は何でも⻝べられる。それから、これは
どうでしょうね。今度のミーティングは⾦曜⽇でいいですか。すいません、その⽇はちょっと
それ以外の⽇ですか。so、 excluding that dayですね。それ以外の⽇にしていただけま
せんかという。あと、勉強以外にテニスをしたり、映画を⾒たりします。beside 
studying、この時にはbesides studyingの意味です。はい、例えばこんなのですよね。⽇
本語以外にフランス語も、あ、ごめんなさい、中国語もフランス語もできるという。これは
besidesの意味です。 
はい、10番、「決して〜ない」この「決して」っていうのはnegative polarityて⾔うんで
すけれども。例えば「なかなか」とか「あまり」と同じようにいつもnegativeの⽂章できま
す。意味としてはBy no meansです。いいですか。例えば、どんなに⼤変でも、⽇本語の勉
強は決してやめない。won’t stop by any meansという意味です。これはそんなに難しく
ないんですけど、クラスであのこの復習「あまり」「全然」それから「なかなか」「しか」
negative、決してこれは。みんなそのnegative polarityというものがあるんですけれど
も、いつもnegativeと⼀緒に起こります。はい、次、「〜という理由で」なんですけれど
も、この「理由」っていうのはreasonですよね。so because of the reason such 
that。ここはいつもplain formですか。だから例えばアルバイトで忙しいという理由で、
because of the reason such That アルバイト is busy、学校を休む学⽣がいます。
もっと⾃然な英語では、because of this reasonという感じですよね。あるいは、⽇本で
は外国⼈だ、ここプレインformですという理由で、アパートを貸してもらえないことがあるら
しい。信じられないですか。そんなに難しくないかと思います。 
はい、これもあのクラスでまた⼀緒に練習しますので、それから「〜ら」これはですね、
plural suffixですで、ちょっとこれは⾒てください。あの、⽇本語の plural suffixに
「ら」というのもがあります。それから、あと「達」というものがあるんですけれども、
「達」というの human noun、あとあの動物animalsも⼤丈夫。例えば、あの⽝たちとか猫
たちて、これで⼤丈夫なんですけれども、「ら」っていうのもですね。こういったあの
pronounね、彼ら、彼⼥ら、僕ら、こういう⾵なあのsuffixで使われます。あとですね、
derogatory word何かlooking downしているような⾔葉、あいつら、そいつら、お前ら、
てめえら、ちょっと汚い⾔葉ですけれども、こんな⾔葉にもこのpluralの意味が出てきま
す。先⽣らとか、それから⼤ら、⽝ら、猫ら、これは使わないでください。 
はい、次、〜に対してなんですけれども、これはですね、いろんな意味があります。ここでは
ですね、in contrast、それからon the other handという意味があるんですけれども、
例えば1番ですね。男の⼦が興味を持つオタク⽂化に対して、この時にはin constrastの意
味があるんですけども、可愛い⽂化は⼥の⼦に⼈気があるようだね。それから、⽇本語は⽂法
が難しいのに対して、中国語は発⾳が難しい。英語でよく例えば、where in the case of 
Japanese the grammar is difficult、そういうあのcontrastをしてる時なんですけ



れどcontrast、この意味。あるいはon the other hand。もちろん、この対するっていう
のは対してってのでagainstの意味も時々ありますですから、contextを⾒て、contextを
考えて、その意味を考えてください。例えば、アメリカは北朝鮮に対して、この時には
against、ですね、強い経済プレッシャーをかけた。そんな時がありますですから、あの
contextでagainstとか、適当に考えてください。 
はい、次、14番、〜限りなんですけれども、これas far asの意味ですで、ちょっと気をつ
けてください。動詞の時にはこれplain formです。それから名詞となadjective。例えば、
私の知っている限り、これas far as I know、よく使います。それから、この⼤学の学⽣
である限りですか。あと、よく使うのができる限りっていうのもas much as you can、as 
much as I canですか。contextによって、I、youどちらでも⼤丈夫の時があります。いい
ですか。それから、ここですけれども、ま、negativeの場合ですよね。この⼤学の学⽣、こ
れも⼤丈夫でない限り、あるいはじゃない、どちらも⼤丈夫です。ですか、この学、⼤学の学
⽣でない限り、この⼤学の学⽣じゃない限り、as far as you are not a student at 
this collegeという、これはどちらも⼤丈夫です。次に書いてあるんですけれども、ここは
である、それから何々でない限り、というあの、ここ、気をつけて、動詞形容詞の時には
plainで⼤丈夫です。ちょっと⼀緒に⾒てみましょう。はい、次、この練習はちょっとスプし
ますよね、15番ですけれども、〜にも関わらず、これはえっと、ま、despite the fact 
thatですから、ここ、plain formをお願いします。例えば、⾬が強く降ってきたにも関わら
ず、in spite of the fact, despite the fact いいですか、あと問題が難しかったに
も関わらず、えいいですね、これは難しくないかと思いますですか、あの名詞の時には彼⼥は
外国⼈であるにも関わらず、あ外国⼈にもえどちらでもオプ、これはoptionalです、どちら
でも⼤丈夫です。 
はい、えそれからこのにも関わらずっていうのはもうみんなが勉強した〜したのにと意味は同
じなんですけれどものにの⽅がえっともっとcolloquialの時にはえっとのにの⽅がいいかと
思います、なんかにも関わらずって結構こうformalなあのニュアンスがあります、でも意味
はどちらも同じです。はい、次せっかくなんですけれどもせっかくが使えるcontextってのは
ここにありますけど、When the speaker Writer that something with a lot of 
effort、あといういですか、or great Pain でえっと therefore She wanted to 
make use of itですか、それから When a given opportunity is a rare one and 
therefore he/she wants to make use of it、そんなcontextで使います。せっか
く、まあの英語で⾔ったらそうですね、take the trouble to do とか with effort 
という意味なんですけれども例えばちょっと1番を⾒てみましょう、せっかく⽇本語を3年も勉
強したのだ、だからせっかくこれ with effort、ま⽇本語を3年も勉強したのだから是⾮⽇
本に⾏ってみたいか、それからせっかくケーキを焼いたのにですか、even though/despite 
the fact I baked cake、これせっかくだからもう with effort 誰も⻝べてくれなかっ
たからがっかりしたですか、あとそうですねよくえっとと例えばあのこう何かを招待された時
に断るような時ですよね、え今夜私のうちに⻝事にいらっしゃいませんか、あありがとうござ
います、でもせっかくですがあ今⽇は仕事が忙しくて、えというこんなあのフレーズもよく⽇
本⼈が使います。はい、はい次、えっと17番〜と⾔ってもあの⽇本語でこの動詞のてプラスも
このcombinationを⾒たらいつもeven ifの意味を考えてください、えっとだから1年⽣の時
に勉強した、⻝べてもいいです、てもいいですフォーム、これ覚えてますか、えこれだから 



literally even I eat or you eat it is ok、⻝べてもいいです、⽇本語で話しても
いいですeven if you speak japanese it’s ok とかですか、そうの意味を考えてくだ
さい、だからえここも同じcontextです、あのま普通のんですか、⾃然な英語ではえっと 
even though とかあの although ていうこういう使い⽅かもしれないんですけども、例え
ば漢字が読めると⾔ってもまだ300ぐらいしか読みあ読めませんから新聞の内容は全然分かり
ません、even though I can read, even if I say I can read 漢字という意味で
す、えそれからこの⽂法は難しいと⾔っても全然わからないわけではないですか、even if 
say that this grammar is difficult It is not the case that I 全然わから
ない I don’t understand everything ですか、そうここあのまちょっと変な英語に
なってしまいますけれどもこれ even if I said or even if you said or even if 
they said、そんな意味です。はい、例えば MIT の学⽣だと⾔っても彼はコンピューターの
ことをあまりよく知りませんとかですか、そんな使い⽅がありますですか、はいあと最後です
けれども思うように〜negativeなんですけどもこれもあのいつもnegativeが来ますです
か、これは not as one wishes、例えば予定が思うように as I wish ですから進まない
のでとても困っているですか、あとえ私は⼈の前では⾃分の考えが思うようにas I wish ⾔
えないあ⾔えないね、そんな使い⽅をします、うん、はい、じゃえっとこれで終わります。 


